



OPINIÓN

Pepe Grillo



Gabinete social en Morelos

Margarita González Saravia inicia el proceso de transición en Morelos con una carta que debe ser de las fuertes en su sexenio: el gabinete social. En efecto, Morelos es parte de una antiquísima tradición de reivindicaciones sociales que no le fueron ajenas a la próxima gobernadora. Ella participó en la Coordinadora Nacional Plan de Ayala, una organización que, a mitad de fuertes vientos de cambio en el modelo de desarrollo nacional, acogió las demandas del campesinado mexicano, un sector mermado en peso político y económico. Sensibilidad social, sin duda, es una de sus características. Morelos se encuentra en una situación

muy particular, con mucha necesidad de que la nueva gobernadora traduzca la esperanza en realidades y de que el futuro morelense sea claro y venturoso.

Un acto de triunfo

Vicente Fox fue, en el cada vez más lejano año 2000, el primer presidente emanado de un partido diferente al PRI. La calificación de la elección correspondió por vez primera al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Y surgió un pequeño dilema: ¿Se convoca al candidato ganador, se le avisa que ganó la elección y ya? ¿Se va con las manos vacías del Tribunal que lo declaró electo?

José Luis de la Peza, uno de los archi-

tectos del derecho electoral mexicano y entonces presidente del TEP-JF, pensó que algo de semejante importancia merecía un acto jurídico claro. Así nació el documento denominado "Constancia de Mayoría" que, avalado por el Tribunal Electoral, acredita quién es el candidato(a) con más votos en una contienda presidencial.

Esa es la historia del documento que recibirá Claudia Sheinbaum este jueves.

Aguascalientes, sin respuesta a señalamientos

Aguascalientes se perfila para ser el primer estado donde el dinamismo económico se dé de topes contra la inseguridad. Tiene ya dos semanas que, a partir de los datos de desempeño productivo de la Secretaría de Economía federal, se lanzó una alerta sobre puntos del estado donde había caídas relevantes que sólo pueden explicarse a partir del aumento de la incidencia delictiva.

Desde el Colegio de Economistas estatal se ha planteado esto con claridad y Tere Jiménez, la gobernadora, ha respondido con silencio.

Quizás la idea sea no hacer más olas y dejar que el tema se apague solo. Qui-

zás el tema deje de ser tratado en radio, tv y redes sociales, pero el hecho es que esa desaparición en medios no traerá como consecuencia la desaparición de los robos e inseguridad. Ya lo veremos en los próximos datos económicos de la entidad.

Delgado, trabajo en dos frentes

Mario Delgado, futuro secretario de Educación Pública, ha iniciado un frenético trabajo de acercamiento con los actores con los que habrá de interactuar para cumplir debidamente su encomienda.

A la par y toda vez que aún es el presidente de Morena, también está trabajando en un segundo frente para mantener la calma que logró imponer en el partido aún en los tiempos más agitados de la designación de candidaturas.

Antes de sentarse en la silla que ocupó el maestro Vasconcelos, Delgado quiere tener garantizada una buena relación con el magisterio y, simultáneamente, dejar todo dispuesto para que un Congreso Nacional Morenista, ordenado y de consenso, defina en septiembre quién habrá de sustituirlo en la dirección partidista de la 4T.

pepegrillo@cronica.com.mx